

Medio Ambiente fomentará la llegada de nuevos pobladores a las zonas en riesgo de despoblamiento

El Grupo País Románico presenta la propuesta de continuidad del proyecto 'Abraza la tierra'

A. QUEIMADELOS. Reinosa

La Consejería de Medio Ambiente financiará durante el próximo año 2008 la continuidad del proyecto 'Abraza la tierra', una iniciativa destinada a fomentar la llegada de nuevos pobladores a la zonas con riesgo de despoblamiento. Así lo anunció el consejero, Francisco Martín, tras mantener una reunión con el alcalde de Valdeolea y presidente del grupo de Acción Local País Románico,

Según destacó el Gobierno regional en un comunicado, el consejero mostró un gran interés en el futuro desarrollo de esta iniciativa, que la Consejería de Medio Ambiente subvencionó el pasado año con un total de 120.000 euros.

El proyecto, que responde a la necesidad de crear un plan regional para frenar la "crisis" demográfica de la zona sur de Cantabria, contempla entre sus objetivos facilitar el asentamiento poblacional y fomentar el desarrollo sostenible del entorno, además de reducir el desequilibrio territorial actual, revalorizar el estilo de vida rural, fomentar la creación de incentivos y aumentar la calidad de vida y el peso político de las zonas rurales.

Para ello, *Abraza la tierra* no se limita a atraer población a las áreas rurales, sino que promueve la creación de empresas y actividades que fomenten el desarrollo de estos municipios y faciliten la regeneración del tejido socioeconómico.

La oficina de acogida, situada en Mataporquera, ha recibido, desde su apertura en 2005, un total de 350 solicitudes de información, que han derivado en 79 visitas al territorio. Hasta ahora, la oficina ha facilitado el asentamiento de 16 nuevas familias y en la actualidad tramita la solicitud de otras 20 familias.

Entre las actividades realizadas durante este año 2007 destacan la rehabilitación de una vivienda

Angel Calderón, el gerente del grupo de Acción Local, Alvaro Ca-rasco, y la técnico del proyecto 'Abraza la Tierra' María González. Durante el encuentro, los responsables de 'Abraza la Tierra' en Cantabria presentaron la memoria de actividades realizadas durante el año 2007, así como la propuesta de continuidad del proyecto, denominada 'Quédate a vivir' y cuyo objetivo es consolidar y mejorar los resultados obtenidos hasta el momento.



Reunión del Grupo País Románico con el consejero de Medio Ambiente.

QUEIMADELOS

de acogida en Sobrepeña (Valde-rredible), que los nuevos pobladores pueden alquilar durante los primeros meses de estancia en la zona; la realización del encuentro de vecinos del sur de Cantabria, y la edición de material didáctico destinado a escolares del último ciclo de Educación Primaria de los colegios rurales. La propuesta de continuidad del proyecto *Quédate a vivir*, que financiará la Consejería de Medio Ambiente, consistirá en continuar el trabajo de campo para definir la oferta de cada pueblo, actualizando día a día la base de datos municipal de las vivien-das, locales y terrenos en venta

o alquiler; dotar de servicios a la vivienda de acogida; atender las nuevas demandas, y difundir la iniciativa a través de encuen-tros, reuniones y jornadas, tanto en los distintos núcleos de pob-lación, como entre los grupos de acción local del resto España. *Abraza la tierra* engloba en la actualidad a 19 grupos de acción local, pertenecientes a Aragón, Castilla y León, Madrid y Can-tabria. Estos grupos han puesto en marcha la red de oficinas de acogida de nuevos vecinos, cu-y función es informar, asesorar y apoyar al nuevo poblador, de forma que sea posible combinar sus necesidades personales y

empresariales con los recursos del entorno. Las oficinas de aco-gida disponen de un inventario de servicios e infraestructuras, viviendas disponibles en alqui-ler o venta y empleos reales y potenciales de cada pueblo, y facilitan la información necesaria a las iniciativas empresariales que pretendan instalarse en la zona. *Abraza la tierra* con-templa, además, el desarollo de estudios específicos sobre ser-vicios, política agraria común, vivienda o fiscalidad, foros de debate, y edición y divulgación de materiales para la transfe-rencia de las buenas prácticas entre los distintos territorios.